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北秋田市教育委員会 

平成３１年３月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日   平成３１年３月２８日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時３０分 閉会：午後４時４０分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：永井 高道 

            委 員：佐藤 正俊  委 員：蒔苗  隆 

委 員：藤本 基子 

        

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金澤 聡志    

学校教育課長：小林 秀雄  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

① 教育長動静 

           【各課長所管報告】 

・総務課 

① ３月行事報告及び４月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

            ・学校教育課 

① ３月行事報告及び４月行事計画 

② 学校の状況 

            ・生涯学習課  

① ３行事報告及び４月行事計画 

            ・スポーツ振興課 

① ３月行事報告及び４月行事計画  
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９．附 議 案 件   (１）議案第12号 北秋田市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の 

制定について 

           (２）議案第13号 北秋田市文化会館管理規則の一部を改正する規則の制 

定について 

          （３）議案第14号 北秋田市交流センター管理規則の一部を改正する規則 

の制定について 

          （４）議案第15号 北秋田市浜辺の歌音楽館の管理及び運営に関する規則 

の一部を改正する規則の制定について 

       （５）議案第16号 北秋田市伊勢堂岱縄文館管理規則の一部を改正する規 

則の制定について 

       （６）議案第17号 北秋田市地域学校協働活動推進員設置要綱の制定につ 

いて 

       （７）議案第18号 秋田県立大館鳳鳴高等学校定時制課程教育振興会補助 

金交付要領の制定について 

       （８）議案第19号 北秋田市体育協会補助金交付要領の制定について  

       （９）議案第20号 北秋田市スポーツ少年団補助金交付要領の制定につい 

て 

       （10）議案第21号 チャレンジデー補助金交付要領の制定について 

      （11）議案第22号 １００キロマラソン補助金交付要領の制定について 

       （12）議案第23号 北秋田市スキー大会補助金交付要領の制定について 

       （13）議案第24号 県民歩くスキーのつどい補助金の交付要領の制定につ 

いて  

（14）議案第25号 北秋田市公民館非常勤館長の任命について 

       （15）議案第26号 北秋田市社会教育委員の委嘱について 

       （16）議案第27号 北秋田市公民館運営審議会委員の委嘱について 

       （17）議案第28号 北秋田市青少年問題協議会委員の委嘱について   

       （18）議案第29号 北秋田市生涯学習奨励員の委嘱について 

       （19）議案第30号 北秋田市文化財保護審議会委員の委嘱について 

      （20）議案第31号 北秋田市図書館協議会委員の任命について 

       （21）議案第32号 北秋田市文化会館運営委員会委員の委嘱について 

       （22）議案第33号 北秋田市浜辺の歌音楽館運営審議会委員の委嘱につい 

て 

       （23）議案第34号 スポーツ推進審議会委員の任命について 

      （24）議案第35号 スポーツ推進員の委嘱について 

       （25）承認第１号 専決処分の承認を求めることについて（北秋田市教育委 

員会事務局職員の任免について） 

       （26）報告第１号 公文書の開示について       
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１０．そ の 他     

 

 

１１．会 議 録 

佐藤教育長 

 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、３月の定例教育委員会を開会します。 

はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は蒔苗委員に

お願いします。 

 

はい。 

 

次に、次第２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局より配布され

ている２月定例会、第１回臨時教育委員会の会議録の内容について、訂正等がある

方はいらっしゃいますか。 

 

ありません。 

 

訂正等がないということであれば、会議録については承認とさせていただいても

よろしいですか。 

 

はい。 

 

承認といたします。 

続いて３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告します。 

今回は２月２１日～３月２７日までの報告です。２月２４日県民歩くスキーの集

いは、たくさんの方々が参加しており、私も久しぶりにスキーを履いて参加しまし

た。親子で参加する方も多く、大変良い行事だと感じたところです。２８日から３

月議会が開会され、教育委員会からは、前回教育委員会で承認された条例案３件、

平成３１年度予算、平成３０年度補正予算を上程しました。３月２日、市読書感想

文・感想画コンクール表彰式が文化会館で行われました。４日、５日の３月議会一

般質問では、４日に虻川議員から土床式の体育館について。板垣議員からは、浜辺

の歌音楽館の運営について、もっと地元の声を吸い上げられるような運営の仕組み

を作ってほしいというような質問がされて、回答しております。二日目、久留嶋議

員からは、鷹中や小学校のこれからの統合についてと、葛黒火まつりかまくらにつ

いて、山田議員からは、日本遺産申請のマタギについて質問を受けております。８

日あきたリフレッシュ学園の卒園式・修了式を行いました。９日中学校５校の卒業

式が行われ、私は合川中学校に行ってきました。委員の皆様にも出席していただ

き、ありがとうございました。１０日浜辺の歌音楽館３０周年記念事業の最終事業

ですが、ミュージカル「為三さん」を午前、午後の２回上演し、６００人を超える 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

皆さんに楽しんでいただけました。１２日総長として高鷹大学の卒業・閉講式に出

席し、式辞を述べました。１３日鷹巣小の卒業式に出席。１４日全案件議決し、３

月議会が閉会しました。永井委員の任期満了に伴う後任の教育委員についても提案

され、全会一致で同意されました。１５日小学校７校の卒業式が行われ、鷹巣南小

に行ってきました。１６日は合川小の卒業式に出席しました。午後は、浜辺の歌音

楽館のスプリングコンサートが行われ、音楽館の入館者が増えてきている中で、コ

ンサートを鑑賞する方も増えてきたなと感じているところです。１７・１８日と上

京し、１７日は教育・学びの未来を創造する教育長・校長プラットフォーム総会に

出席。文科省の職員が幹事となって全国に呼びかけた会で、大変勉強になりまし

た。秋田県からは大館市の教育長が実践発表をしておりました。１８日千葉県佐倉

市にある国立歴史民俗博物館リニューアル記念式典に招待され出席。当市の胡桃館

遺跡のコーナーが設けられており、木簡のレプリカが常設されています。正倉院の

コーナーの隣に展示されており、誇らしく嬉しいと思っています。学校の方にも紹

介しながら、少し遠いのですが、修学旅行などで行く機会があったらコースにして

もらえればいいと感じているところです。１９日米内沢小学校の卒業式に行って来

ました。２０日チャレンジデー実行委員会があり、今年は５月２９日に愛知県の扶

桑町と対戦することに決まりました。２１日小林大二郎杯剣道大会は、約５００名

が参加して行われました。２２日千葉県南房総市の市議会が視察に来ております。

内容は、小・中学校の適正配置の計画について、どういう取組をしているかという

ことでした。付随して、平成３０年度は１３回ほど視察を受け入れており、タイ、

韓国を含め県内外の市町村から１０８名の人たちが訪れております。２９年度は８

７名でしたので２１名多くなっています。建築物など特徴的なハードがあるところ

へ視察に行く傾向がある中で、当市には人や仕組みなどソフトの面で来てくれてい

るように感じています。人を育てるところに北秋田市の魅力があるのかと思ってい

るところです。同日、今年度２回目の社会教育委員の会がありました。２４日市民

プール水泳記録会は、申込者１５５人のうち、北秋田市の小学生の参加は３校から

４人と少し寂しいものでしたが、プールの利用者はだんだん増えております。プー

ルの月平均の利用者は、４月から２月までになりますが、２９年度が２,７８０人、

３０年度２,９５５人、間もなく３,０００人に到達します。市民が３万２千人位で

すから、約１割の市民が毎月プールを利用していることになります。同日、映画

「縄文にハマる人々」の上演があり、２００人弱の人が見てくれました。世界遺産

登録に向けての弾みになればと感じたところです。最後に、栄公民館が完成して４

月１日オープン記念式典を行う予定です。約１億１千万円かけた事業ですが、地域

の方々に喜んでもらえる公民館ができ、嬉しく思っています。 

 私の動静について、質問や意見などありませんか。 

 なければ次に移ります。（２）各課所管事項の報告について、はじめに総務課から

お願いします。 

 

＜３月の行事報告及び４月の行事計画＞資料のとおり。 
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金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

＜総務課報告＞資料のとおり 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生２０名（中学生１３名、小学生７名） 

         ※前月より１名増 

 （２）活動内容 ３月８日 平成３０年度卒園式・修了式。 

         卒園生６名（進学４名、就職１名、未定１名）           

 ２．教育留学推進事業 

（１）留学生 学習交流型 小学生１名。４月から東京都へ転校。  

       生活改善型 中学生１名。中学校を卒業し地元へ。 

         

ただ今の報告について、質問や意見などはございませんか。 

なければ、次に学校教育課からお願いします。 

学校教育課の報告の中で、職員及び児童・生徒に関する内容については、プライ

バシーに配慮し、内容を非公開としてもよろしいでしょうか。 

  

 はい。 

 

 同意を得ましたので非公開とします。 

では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

＜３月の行事報告及び４月の行事計画＞資料のとおり。 

 ３月２５日 学校生活支援サポーター説明会 

  ３１年度は３２名が配置。新規は３名。 

  

＜学校教育課報告＞ 資料のとおり。 

１．児童・生徒数 

３月１日現在 １,８２６名 前月と同じ。 

 ２．高校入試一般選抜 

   資料のとおり。 

 ３．平成３０年度いじめ実態調査 

   資料のとおり。 

    

＜事故報告・職員の異動＞資料のとおり。 

 

＜不登校の状況＞資料のとおり 

 

 ただ今の報告について、質問や意見はございませんか。 
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蒔苗委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

藤本委員 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

永井委員 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

蒔苗委員 

 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

いじめについて、道徳教育の成果としてそういうように認識するようになったと

いうことですか。 

 

道徳教育の成果ということではないように思います。いじめを受けたり、見たり

した時にきちんと伝えるということが、浸透してきたように思います。道徳教育と

いうよりも、普段の生徒指導の力かと思っています。 

 

市長が、卒業式や入学式には、鷹巣地区以外にも出席して下さることはあります

か。 

 

ありますが、市長の日程で行ける範囲になるかと思います。 

 

ありがとうございます。 

 

今回は、初めて教育委員会からの挨拶はしない卒業式でしたが、いかがでした

か。地域で何か話などはありませんでしたか。 

 

地域では、教育長が出席されているのに一言がないということに、違和感を感じ

たと意見はありました。ところが学校では、概して保護者も職員も、お祝いのメッ

セージでの対応だけで、特に意見はありませんでした。 

 

特に私も違和感はありませんでした。ただ、祝詞が来賓用の封筒に入っていまし

たが、学校によって対応がまちまちだったように思います。 

 

挨拶がなくて少し助かりました。先輩の教育委員には、ぜひ挨拶をしてもらいた

かったと冷やかしもありましたが、このままでやってほしいと思います。 

 

初めてでしたので、来賓の一番最初に名前が載っているだけでもどきどきしてい

て、会場に入場したら一つの席を用意してくださっていたのも知りませんでしたの

で。緊張と涙であっという間に過ごしました。 

 

私も剣道の大会に行った時に保護者の方に聞いてみましたが、すごくよかった

と。言い方は変だけれども、式が締まったと感想を述べていました。校長が一番よ

いところを話すので、それでいいと評価をして下さる方もおりました。永井委員の

仰るように、これまでの慣習に慣れてきた人は、なんで、と思った方もいたかもし

れませんが、校長がしっかり話してくれて、私が出席した学校はよかったと思って

います。祝詞については私も同感で、学校によって対応が違っていましたので、学

校の考え方もありますが、校長会などで話題にしてみたいと思います。 
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永井委員 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

永井委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関係者に、こういうふうに渡しましたという物があってもいいと思います。改善

の余地はあると思います。 

 

教育長が前に話したとおり、祝詞は子ども一人一人に渡しますということでした

し、一人一人を大事にしているという気持ちが来賓にも通じた方がいいので、あっ

た方がいいと思います。 

 

学校によって判断の違いが現れたので、そこは統一した方がいいと思います。 

私が出席した鷹巣中学校では、卒業生の答辞が非常に感動的で、津谷市長もいた

く感動したこと、それから全校合唱が終了した時に、自然に来賓席から拍手が起こ

ったということがあったので、トータルとしてはよかったと思います。 

 

ありがとうございます。初めてのことでもありましたので、反省を踏まえながら

次に向けていきたいと思います。 

今回小学校の卒業式には印刷した物を渡しましたが、小学校の入学式については

一人一人に渡るように、中学校の入学式には学校に１部祝詞を送りますが、どちら

も全文私が手で書いてやりたいと思って対応していますので、ご承知おきくださ

い。  

次に生涯学習課からお願いします。 

 

＜３月行事報告＞ 資料のとおり。教育長の動静と重複するものは割愛する。 

生涯学習係  

・３月１４日 高校生との地域活性化事業｢秋田北鷹高校生のナイスクッキング｣ 

・３月１５日 北秋田市市民ふれあいプラザ にぎわいづくり委員会② 

・３月１６日 地域学校協働活動推進研修会「子ども向け体験学習会」 

・３月１７日 地域学校協働活動推進研修会「子どもの未来を考える講演会」 

文化係 

・３月１０日 劇団わらび座ミュージカル「為三さん！」 

・３月１６日 浜辺の歌音楽館少年少女合唱団スプリングコンサート 

・３月２４日 映画上映「縄文にハマる人々」 

  当日券が７０枚以上の売上げ。上演後、山岡監督のトークショーを開催し、

好評であった。 

・３月２７日 北秋田市子ども読書推進会議 

  子どもの読書推進計画の５か年計画の策定。 

    

＜４月行事予定＞資料のとおり。 

 生涯学習係 

 ・４月 １日 栄公民館オープン記念式典 

 ・４月１８日 マタギの地恵体験学習会第1回実行委員会 
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長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

小林学校教育課長 

 

   国立市との交流事業としている。 

文化係 

・４月 ６日 第９回カムバック縄文サーモン 

・４月２０日 伊勢堂岱遺跡現地公開 

    

生涯学習課の報告について、質問や意見はございませんか。 

  

 伊勢堂岱遺跡のクマ対策は、新たな取り組みはあるのですか。 

 

 ４月４日、５日で見回りをして、電気柵とカメラを設置します。 

 

 なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

＜３月行事報告＞ 資料のとおり。 

・３月 ９日 北秋田市スポーツ賞表彰式 

・３月２０日 ふるさとあきたラン！実行委員会第２回総会 

  昨年中止となった鹿角市に決定した。 

 

本日入った速報として、合川中・近藤さくらさん、森吉中・山田智子さんがメン

バーで、第５６回全国中学校スキー大会でクロスカントリー競技女子リレー２位入

賞した秋田県女子選抜リレーチームが、辻ジュニアスポーツ大賞を受賞しておりま

す。 

 

＜４月行事計画＞ 資料のとおり。 

・４月２０日 第５７回河田杯マラソン大会・大館北秋田ロードレース大会 

   

スポーツ振興課の報告について、質問や意見はございませんか。 

 特にないようですので、次に次第４番「案件」に入ります。 

（１）議案第12号「北秋田市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の制定に

ついて」説明をお願いします。 

 

＜議案第12号説明＞ 

 

ただ今の議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

栄養教諭と栄養士とは違うのですか。 

 

栄養教諭の場合は、各学校の教諭と共に栄養に関する授業を行うことができま 

す。例えば、食育等の授業に当たることができます。 
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佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

付け加えますと、給与表が違います。栄養士や主任学校栄養士は職員として行政

職の給与が摘要になります。 

改正案第８条の（４）の「児童生徒等」の「等」には何が含まれますか。 

 

児童生徒がメインになりますが、引率の先生やサポーターが入る場合もあり得る

ので、指導者が含まれます。 

 

ほかにございませんか。 

ないようであれば、議案第12号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

続いて、（２）議案第13号「北秋田市文化会館管理規則の一部を改正する規則の

制定について」、（３）議案第 14号「北秋田市交流センター管理規則の一部を改正す

る規則の制定について」、（４）議案第 15号「北秋田市浜辺の歌音楽館の管理及び運

営に関する規則の一部を改正する規則の制定について」、（５）議案第16号「北秋田

市伊勢堂岱縄文館管理規則の一部を改正する規則の制定について、（６）議案第17

号「北秋田市地域学校協働活動推進員設置要綱の制定について」を一括して生涯学

習課長から説明をお願いします。 

 

＜議案第13号～議案第 17号まで説明。なお、議案第17号資料に不備があったた

め除いて審議する＞ 

 

議案第13号から議案第 16号まで一括して審議します。 

 

議案第13号、14号については、消費税率の引き上げにより文化会館と交流セン

ターの使用料が改正になっていますが、各公民館は同じような改正をしなくてもい

いのですか。 

 

公民館については、条例で使用料が定まっており、前回の教育委員会で条例の改

正を提案させていただいた後、３月議会で可決しておりますので、対象となるもの

は全て改正しております。 

３月議会で条例が改正になったことを受けて、規則の改正を行うものです。規則

は議会の議決は必要がないので、教育委員会だけで改正になります。 

 

議案第13号、14号中、附属設備等の使用料に「１回につき」とあるのは、時間

は関係ないのですか。また、「舞台設備」とあるのは、セットで貸す物なのか、 

それぞれ一つずつ貸す物なのですか。 
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長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

金澤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

金澤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

附属設備等の使用料別表の備考に、「午前、午後及び夜間における使用をそれぞれ

１回として計算する」とあります。セットで貸し出すのかということについては、

個々の使用料を定めていますので、それぞれの積み上げで計算することになりま

す。 

 

あらかじめ、何を使用するかはっきりしない場合はどうなりますか。 

 

最終的に使用した物で使用料の請求をします。 

 

ほかにございませんか。 

ないようであれば、議案第13号から第16号まで一括で承認させていただいても

よろしいですか。 

 

はい。 

 

議案第13号から第16号までは承認とします。 

議案第17号については、次の審査をしている間に資料を整えてください。 

 

はい。＜一時退室＞ 

 

次に（７）議案第 18号「秋田県立大館鳳鳴高等学校定時制課程教育振興会補助金

交付要領の制定について」説明をお願いします。 

 

＜議案第18号説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

３１年度は北秋田市から１名入学のようですが、今何人いるのですか。 

 

３名ほどいたと思います。 

 

 県立高校に市町村が補助することはありません。ただ定時制に関しては、今までは

働きながら通う生徒の給食費として補助していましたが、最近、定時制の在り方も変

わってきており、日中の生徒も増えてきたことから、キャリア教育など教育活動に補

助する形に変更することで明記したものです。最終的には職業に結びつくように、本

市の生徒が育ってもらえればと考えています。 

  

 この補助金は、入校している生徒がいる市町村ですか。 
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金澤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

藤本委員 

 

入校している生徒の人数に応じて、補助額は違うようです。 

 

 鳳鳴の定時制については、各市町村から応援していただいているということを、生

徒に伝えながら教育を進めていきたいというのが主旨のようです。 

 ほかに質問などはございませんか。 

 ないようであれば、議案第18号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 同意を得られましたので、議決といたします。 

 生涯学習課長、資料は整いましたか。 

 

 はい。 

 

 それでは（６）議案第１７号に戻ります。 

 

 ＜議案第１７号「北秋田市地域学校協働活動推進員設置要綱の制定について」資料

を一部差し替え説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 平成３１年度に学校運営協議会が動き出した時に、学校運営協議会の委員とこの推

進員との兼ね合いはどうなりますか。学校教育課も関係しますね。 

 

 基本的に学校運営協議会の委員になるのが望ましいです。そして、人を選出するに

当たって、北秋田市の場合コーディネーターとして、学校で様々な役割をされている

方が既にいるので、そういう方々を学校から推薦していただいて、推進員として任命

することで生涯学習課と話をしています。  

 

 ということは、学校運営協議会委員と推進員は兼ねるのですね。 

 

 はい。運営協議会の規定の中にあります。 

 

 第４条に「各学校１名程度を原則とする。」とありますが、２名であっても、人数

に幅を持たせたということですね。 

 

 はい。 

 

 コーディネーターの方はコーディネーターでいて、更に推進員の方がいるというこ

とですか。 
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小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

藤本委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 コーディネーターの人数が現段階で複数いる学校と、一人がコーディネートしてい

る場合と、有り様が学校区によっていろいろなので、まずは１名原則ということ。 

第４条に「ただし、同一の推進員が複数の学校を担当することを妨げない。」とある

のは、１小１中の地区だと、小学校と中学校の推進員が将来同じくなる場合があるた

め、運営協議会が小も、中も一つで行うこともあります。 

 

 それは、成り手がいないということですか。 

 

 決してそういうことではありません。現在、どの学校にも地域とのコーディネート

して下さる方がいますので。以前は学校支援地域本部という名前でしたが、文科省の

方針により地域学校協働活動に変わって、学校運営協議会と双方が地域と学校を盛り

上げていくという考え方です。どちらかというと学校支援地域本部事業が、シフトし

てきたという感じです。 

 

 そうすると、コーディネーターの方が活発に活動しやすい組織がしっかりできたと

いう感じですね。 

 

 はい。 

 

 別冊資料のP３４に、学校運営協議会と地域学校協働活動推進員の役割が記載され

ています。学校運営協議会までもっていきたいけれども、まだいけなくて地域学校協

働活動という形で活動しているところもあります。いずれ学校運営協議会ができてい

くと、推進員の人たちも学校運営協議会の中に入って一緒に学校を応援していくこと

になります。今回の要綱の制定は、推進員を置くことができる整備をしたということ

です。北秋田市は３１年度、１５校中１０校が学校運営協議会として、５校が地域学

校協働活動として行っていく予定です。 

 ただいまの議案第17号について、ほかに質問や意見はございませんか。 

 ないようですので、議案第17号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 同意を得られましたので議決とします。 

続いて、（８）議案第 19号「北秋田市体育協会補助金交付要領の制定について」、       

（９）議案第20号「北秋田市スポーツ少年団補助金交付要領の制定について」、 

（１０）議案第 21号「チャレンジデー補助金交付要領の制定について」、（１１）議

案第22号「１００キロマラソン補助金交付要領の制定について」、（１２）議案第 

23 号「北秋田市スキー大会補助金交付要領の制定について」、（１３）議案第 24 号 

県民歩くスキーのつどい補助金の交付要領の制定について」を一括でスポーツ振興課

長から説明をお願いします。 
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藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 ＜議案第19号～第24号説明＞ 

 

 ただいまの提案に質問や意見はございませんか。 

 

 これらの補助金要領は、今回定めれば続いていくということですか。 

 

 はい。今までは市の交付要綱に基づいていましたが、監査委員から個別に要領を定

めるように指摘がありましたので対応したものです。 

 

予算はもう個別に付いているのですか。 

 

 はい。予算については過去の実績等により取っていますので、予算の中で執行する

ことになります。 

 

 スキー大会など中止になった場合にはどうなりますか。 

 

 補助金の返還や変更などで減額します。 

 

 今回、米内沢大会がなくなったので、その予算は全て返還しています。 

 

 そうすると、次年度の予算額にも影響しますか。 

 

 スキー大会の頃には来年度の予算編成が終わっていますので、過去の実績等により 

予算は計上しています。 

 

 大会をやることを前提に予算を計上し、やらなければ返すということです。 

 

 補助対象経費の内容ですが、チャレンジデーの交付要領の中に宿泊費とあります

が、宿泊費もあり得るのですか。 

 

 具体的には、研修会も兼ねた表彰式が東京で行われていますので、そちらへの出席

のための経費です。 

 

 これは、市職員の分ですか。 

 

 チャレンジデーの予算は、笹川財団からの補助金と市の補助金を合算して予算を組

んでいます。職員分ですが、その中での運用になります。 

 

 市の旅費規程ではなくて、事業に係るものなので、市の職員であっても事業の予算
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

で出張するということです。実行委員会を組織して、いろいろな団体等から集まって

もらい取り組んでいる事業です。市の視点からいくと市民の健康増進ということに対

して、笹川財団からの補助があって経費を支出しています。したがって、実行委員会

制にして市職員であっても実行委員として入っていきますので、主体となっているス

ポーツ振興課の職員が出張も含めて運営していくということです。 

 スポーツ振興課から提案のありました議案第 19 号から議案第 24 号まで、ほかに

質問はございませんか。 

 ないようですので、議案第 19 号から議案第 24 号までを原案どおり決定してもよ

ろしいでしょうか。 

 

 はい。 

  

 同意を得られましたので議決とします。 

 続いて、（１４）議案第25号「北秋田市公民館非常勤館長の任命について」説明を

お願いします。 

 

 ＜議案第25号説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

   

 ありません。 

 

 ないようですので、議案第25号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

  

 はい 

  

同意を得られましたので、議決とします。 

 次に（１５）議案第 26号「北秋田市社会教育委員の委嘱について」説明をお願い

します。 

 

 ＜議案第26号説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 新任の３名は前任者もいたと思いますが、交代は何か理由があったのですか。 

  

 任期が終わる前に、継続の伺いをしています。ご本人に退任の意志があった場合、

新任の方を探しています。 

 

 退任を希望された３名の後任として新任の３名を提案し、再任の方々の内諾は得ら
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佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

れて、続ける意志は確認されているということですね。 

  

そうです。 

 

 ほかに質問や意見はないようですので、議案第 26号を原案どおり決定してもよろ

しいでしょうか。 

  

 はい 

  

同意を得られましたので、議決とします。 

 次に（１）議案第 27号「北秋田市公民館運営審議会委員の委嘱について」説明を

お願いします。 

 

＜議案第27号説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

  

 委員の名簿の中で、ほかの委員の所属は具体的になっていますが、「社会教育団体」 

とあるのは、公民館に関わるサークル活動などのことですか。 

 

 「社会教育団体」の規定は定められておりませんが、社会教育に携わっている、地

域に貢献して下さっている方を含めて「社会教育団体」の所属にさせていただいてお

ります。 

 

 委員の構成は、地域ごとに決まっているのでしょうか。 

 

 明確な地域割りはありませんが、バランスは考えています。ただ、地域で成り手が

いない場合はほかの地域から選出をする場合もあります。 

 

 ほかにございませんか。 

 ないようですので、議案第27号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい 

  

同意を得られましたので、議決とします。 

 続いて（１７）議案第 28号「北秋田市青少年問題協議会委員の委嘱について」説

明をお願いします。 

 

 ＜議案第28号説明＞ 
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佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

  

ほかの委員は生年月日が入っているのに、この委員名簿だけ入っていない理由はあ

りますか。所属団体の推薦だからですか。 

 

そうですね。御指摘ありがとうございます。 

 

 議案 28号については、生年月日を入れると意見を付帯して決定してもよろしいで

しょうか。  

 

 はい。 

  

同意を得られましたので、議決とします。 

 次に（１８）議案第 29号「北秋田市生涯学習奨励員の委嘱について」説明をお願

いします。 

 

＜議案第29号説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

   

 高校生が入るということは、この会が持たれる時間帯は高校が終わるような時間で

すか。  

 

 おおよそ午後４時くらいになると思います。 

 

 高校生が入るのは、後継者の育成ということですか。 

 

 高校生も地域に出て地域の良さを学ぶとともに、若い意見も反映させたいというこ

とです。後継者として残ってもらえれば一番いい形だとは思います。 

 

 今後、高校生に活躍してほしいと思っていることを紹介してください。 

 

 ふれあいプラザコムコムの活用と、商店街へ波及していくようににぎわいづくり委

員会を設置し、委員として意見をいただいています。その基となる組織ＪＤＫに、高

校生活性化事業の中で自由闊達な意見を述べてもらっています。商店街マップを作る

とか、こういうお菓子があればいいとか、高校生が発案するものを具体化していくこ

とも継続していきます。 

 

 北鷹高校の生徒だけではなく、北秋田市から他の高校に通っている生徒も対象とし
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佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

ています。 

ほかに質問、意見はございませんか。 

 ないようですので、議案第29号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

  

 はい 

  

同意を得られましたので、議決とします。 

 次に（１９）議案第 30号「北秋田市文化財保護審議会委員の委嘱について」説明

をお願いします。 

 

 ＜議案第30号説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ないようですので、議案第30号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

  

 はい 

  

同意を得られましたので、議決とします。 

 次に（２０）議案第 31号「北秋田市図書館協議会委員の任命について」説明をお

願いします。 

 

＜議案第31号説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ないようですので、議案第31号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

  

 はい 

  

同意を得られましたので、議決とします。 

（２１）議案第 32号「北秋田市文化会館運営委員会委員の委嘱について」説明を

お願いします。 

 

＜議案第32号説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ないようですので、議案第32号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 
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佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小笠原教育次長 

 

 同意を得られましたので、議決とします。 

  

（２２）議案第 33号「北秋田市浜辺の歌音楽館運営審議会委員の委嘱について」

説明をお願いします。 

 

＜議案第33号説明＞ 

 

 ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ないようですので、議案第33号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 同意を得られましたので、議決とします。 

 （２３）議案第 34号「スポーツ推進審議会委員の任命について」説明をお願いし

ます。 

 

＜議案第34号説明＞ 

  

ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ないようですので、議案第34号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 同意を得られましたので、議決とします。 

（２４）議案第35号「スポーツ推進員の委嘱について」説明をお願いします。 

 

＜議案第35号説明＞ 

  

ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ないようですので、議案第35号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

同意を得られましたので、議決とします。 

 （２５）承認第１号「専決処分の承認を求めることについて（北秋田市教育委員

会事務局職員の任免について）」説明をお願いします。 

 

 ＜承認第１号説明＞ 
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（午後４時４０分閉会） 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

事務局 三澤 

 

 

佐藤教育長 

 

 

蒔苗委員 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

佐藤教育長 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 ないようですので、承認第１号を原案どおり承認してもよろしいでしょうか。 

はい。 

 

原案どおり「承認」とします。 

続いて、（２６）報告第１号「公文書の開示について」説明をお願いします。  

 

 報告の前に議案第 18号について訂正があります。大館鳳鳴高等学校定時制課程の

北秋田市からの在校生を３名と報告しましたが、平成３０年度は５名でしたので訂正

させていただきます。 

＜報告第１号説明＞ 

 

ただいまの報告に対して、質問や意見はございませんか。 

なければ、この案件は報告ですのでご了承をお願いします。 

次に、次第５番その他に移ります。（１）次回の定例教育委員会の開催日について

事務局よりお願いします。 

 

４月の定例教育委員会は、通常であれば毎月最終の木曜日としておりますが、４

月については４月２６日金曜日に開催したいと思いますがいかがでしょうか。 

 

実は、４月２５日に教員全員を集めて行う所員総会が計画されておりまして、大

変申し訳ありませんが金曜日に変更させていただいてもよろしいでしょうか。 

 

私は都合が悪いです。 

 

１０連休の前なので、職場が大変混雑します。  

 

調整がとれるのであれば、２４日水曜日はいかがですか。 

では、２４日の午後１時３０分でお願いします。 

ほかに、何かありませんか。 

 

皆様のお手元に入学式の割当て表をお配りしていますのでよろしくお願いしま

す。 

 

ほかにございませんか。 

ないようであれば、以上をもちまして３月の定例教育委員会を閉会いたします。 

 


